

precio de suscripción:
 0'50 pesetas
 al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA
 CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
 Precios convencionales
 Pago adelantado
 Administración
 Santa Clara, 28

LA ASUNCIÓN DE MARÍA

Corría el año cincuenta y siete de Cristo cuando la muerte con paso humilde y temerosa arrebató una preciosa víctima; María, heredera de Adán, no en la culpa, sino en la naturaleza, experimentaba en sí el cumplimiento de la irrevocable sentencia de muerte fulminada por la cólera de Dios, contra Adán prevaricador y su posteridad; triste despojo de la lucha trabada en el paraíso, entre la primera mujer y la serpiente.

María, la corredentora del humano linaje, llenado había ya su altísima misión que le confiara un Dios sobre la tierra. Los vaticinios de los profetas que cantaron sus glorias habían tenido su cumplimiento; solo faltaba a la diadema de Reina que había de unir su casta frente en las cumbres de la gloria, la última perla; su asunción gloriosa en cuerpo y alma a los cielos.

Llegado era el quince de Agosto del año setenta y dos de su edad; día tan alegre para los cielos, cuan triste era para la tierra.

La voz de su Amado, desde la Jerusalén celestial, convida a aquella alma mas pura que las estrellas al eterno descanso y a la inmortal recompensa.

Rodeada, María, de los príncipes de la Iglesia de su Hijo, los apóstoles y discípulos, diseminados, poco antes, por la redondez del orbe sembrando por el mundo la «salud de las gentes», y reclinada sobre su lecho, cual cansada viajera, su alma encantadora y bienaventurada, en un arranque de amor y de elevada contemplación, rompe las ataduras del cuerpo y vuela a la regia y excelsa mansión.....

Tres días, apenas ha, que la fría losa del sepulcro cubre los preciosos restos de la que fué Arca de la nueva alianza.....

La noche tiende el velo de melancólicas sombras. Los argentados rayos de estrellas mil, derraman por montes y collados su nítida luz. La luna, caminando a paso lento por los ámbitos del firmamento, envía a la tierra sus pálidos destellos. Rásgase, empero, de repente la gasa del espacio y en medio de vívidos fulgores, una legión de espíritus angélicos, batiendo sus niveas alas por la inmensidad azulada de los espacios, acércase a la mansión del hombre.

Postrados ante un túmulo sagrado, que de entre las flores de un ameno vergel

se levanta, de aquella tumba escurren la losa, y.... no despojos de muerte, sino el hermosísimo rostro de la mas cándida de las vírgenes, apareció; María, triunfadora, como su Hijo, de la muerte y del pecado, muéstrase gloriosa y circuidas sus sagradas sienas con una aureola de célica luz.

Asombrados los arcangeles, postráanse a sus pies y haciendo de sus alas un trono, sobre él colocan su tesoro y se lauran al través de los espacios.

Vedla, vedla como a su paso por la atmosfera, el sol en su carrera y las estrellas en sus órbitas la saludan, como la tierra le dá el último adiós y le recuerda que fué el teatro donde tuvo lugar la sublime epopeya del hombre-Dios, y con las ondas cristalinas de sus mares, la dice que es guía de los navegantes y le pide su perpetua protección.

Nosotros, los de la fé ciega y de la piedad entusiasta, sigamos a María, en alas de la imaginación y acompañémosla a las mansiones eternas.

La augustísima Trinidad, con la innumerable turba de espíritus bienaventurados, sale a recibir a la Soberana de cielos y tierra y la dice, como el esposo a la esposa de los cantares: *Ven paloma mia, y serás coronada*. Ven, cándida y purpurina rosa de Jericó, gloria de Sión, ven a tu descanso, que ya el invierno de los trabajos se ha pasado y vino el tiempo de primavera.

El Padre corona a su Hija con la corona de la suprema autoridad sobre todas las criaturas, como reina del cielo y señora del mundo. El Hijo corona a su Madre con la corona de pureza de vida y resplandor de obras; insignia gloriosa de la mayor pureza é inocencia y de los resplandores de gracia que lucieron en una pura criatura. El Espíritu santo corona a su Esposa con la corona de constante vencedora en innumerables batallas insignes todas y señaladísimas. Y al son de armoniosos conciertos y melodiosas notas que los coros angélicos arrancan de sus delicas líras, en un trono riquísimo colocan a María y Reina del Empireo la empiezan a aclamar.

Si, purísima María arca viva de Dios que encerraste dentro de ti a tu Criador, hoy fuiste colocada en el Tabernáculo, no hecho por manos de hombres, en cuya traslación se muestra festivo el verdadero David y toda su corte regocijada. Hoy, tu, paloma inocente salida ya del arca del

cuerpo mortal que diste principio a la vida, hallaste para tus pies descanso. Hoy recibe el cielo dentro de sí, el Paraíso animado del nuevo Adán, donde fué revocada la condenación antigua, plantado el árbol de la vida y nuestra desnudez cubierta.»

Y, puésta la Virgen en tan incomparable felicidad y gloria sublimada sobre todas las jerarquias celestiales prorumpen con su cantar: *Engrandece mi alma al señor y alégrase mi espíritu en Dios mi salud, que puso los ojos en la pequeñez de su sierva para obrar en mi, con mano poderosa tan grandes cosas, que me llaman bienaventurada todas las generaciones.*

J. C.

LO MAS GRAVE

A los sucesos de Zaragoza siguió un orden del día 9, en la que declara el General Borrero que al acto jubilar de Zaragoza asistieron muchos militares, algunos de ellos vestidos de uniforme, y se prohíbe en absoluto la asistencia de los militares a esos Jubileos, que el General Borrero, *urbictoribi*, califica de manifestaciones políticas.

El Capitán General de Aragón prohibiendo a los militares la asistencia a los actos religiosos, y calificando de acto político el piadoso y cristiano Jubileo ordenado por Su Santidad y organizado por las autoridades religiosas, ha dejado en mantillas al Gobernador de Zaragoza: repartiendo abrazos entre los jefes del motin.

¿Quién ha dicho al General Borrero que su autoridad puede legislar en materias religiosas y en casos de conciencia?

¿De cuando acá a una autoridad le es lícito ofender públicamente y en documento oficial la fe y las creencias de sus subordinados?

Y ¿Quién le ha dado al General Borrero esa misión que se abroga de prohibir al soldado español, católico y creyente, que fuera de los actos del servicio, y sin faltar a las obligaciones y deberes que la milicia le impone, pueda asistir al templo y a las solemnidades y actos del culto?

Jamás se ha dado en España orden semejante. Pero en la misma Francia, gobernada hoy por masones y librepensadores, con seguridad que no se encontrará un General capaz de imitar la conducta del General Borrero.

(De La Semana Católica.)

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 15.—**LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA** y San Arnulfo, obispo y confesor.

Viérnes, 16.—San Roque y San Jacinto, confesores.

Sábado, 17.—San Reginaldo y San Anastasio, obispo y confesor.

Cultos.

Jués, 15.—**La Misa y oficio divino son de la ASUNCION DE LA SANTISIMA VIRGEN MARIA**, con rito doble 1.ª clase y octava color blanco.

En la Catedral predicará el R. Dr. D. Sebastián Juan Sampol de Palós, Pbro. Catedrático del Seminario. Por la tarde después de Completas Prosección solemne.

La exposición diaria del Santísimo continúa en San Francisco. Los días festivos se descubre á las 6 y los días laborables á las 6 y media reservando siempre á las 7 y media.

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús: fiesta de la Asunción de la Virgen Santísima, las Hijas de María tendrán su Misa de Comunión; que se ofrecerá en sufragio de la sócia Francisca Serra Florez (q. e. p. d.) Por la tarde se suspenderá el ejercicio de costumbre por razón de la procesión que se celebra en la Catedral.

Viérnes 16.—La Misa y oficio divino son de San Jacinto Confesor con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de las octavas.

Sábado, 17.—La Misa y oficio divino son de la Octava de San Lorenzo mártir, con rito doble color encarnado.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

LA SANTIFICACION DEL DOMINGO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos respeten y hagan respetar la observancia del domingo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Exigir á todos nuestros abastecedores que no trabajen en los domingos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades espirituales y temporales de esta Isla.
- 2.ª La práctica santa de oír Misa diariamente y visitar á Jesús Sacramentado.
- 3.ª Las obras de propaganda católica y reforma social.
- 4.ª Tributo fervoroso de acción de gracias al Sagrado Corazon por beneficios obtenidos, y varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo de Guzman.

» 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de tres asociadas, que fallaron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En San Agustín.—La Misa rezada que se dirá en la Iglesia de San Agustín el próximo viérnes, día 16 del actual á las 5 y cuarto, será en sufragio de la difunta María Bosch Gelabert, que pertenecía al coro 1.º gerarquía 15.ª de la Archicofradia de los Purísimos Corazones.

Fiesta de Santa Clara.—Las Rdas. Religiosas Clarisas celebraron el lúnes de la presente semana, la festividad de su Santa Madre y Fundadora, con la solemnidad y pompa con que desde antigua fecha vienen honrándola. En la vigilia cantaron solemnes visperas y laudes; y celebrada misa de comunión por el M. I. Sr. Dr. D. José Jover, Pbro. Secretario del Excmo. Sr. Obispo, empezó el Oficio solemne á las 10, estando la iglesia materialmente atestada de fieles devotos de la Santa, á quien vienen á honrar en su fiesta, en cumplimiento de un voto. Hizo el panegirico de la Seráfica Madre, el Rdo. Sr. Dr. D. Sebastián Juan Pbro. Profesor del Seminario.

Es de notar la gran devoción que profesan estos habitantes á la gloriosa virgen Santa Clara, cuyo templo es visitado desde las primeras horas de la mañana hasta muy entrada la noche, y aun durante toda la octava de su fiesta.

En honor de la Virgen.—En la imprenta de este biseminario se halla de venta, al precio de veinticinco céntimos de peseta el ejemplar, el librito intitulado «Devoto Novenario á la Reina de los cielos en el Misterio de su gloriosísima Asunción», por D. Felix Sardá y Salvany, Pbro., Director de la Revista Popular.» Conmemorando la Iglesia Nuestra Madre en el día de mañana el glorioso Misterio de la Virgen recomendamos á nuestros lectores y demás devotos de la Reina de los cielos, la adquisición de tan útil como piadoso librito.

Ascenso.—Con motivo de haber ascendido, en fecha 8 de Junio, á torrero 1.º, D. Julian Leza Gimenez, que lo había sido del faro de nuestro puerto por espacio de seis años, ha sido trasladado con fecha 19 de Julio último al faro de Buda, quedando encargado del de este puerto, hasta que venga el que acaba de ser nombrado, el torrero suplente D. José Orfila Olives.

Felicitamos al Sr. Leza por su ascenso.

En el paseo del Borne.—Mañana, fiesta de Nuestra Señora de la Asunción, por la tarde, la banda de música «La Popular», que dirige D. Guillermo Alba, tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble «Alfonso XIII».
- 2.ª Mazurca «La Perla de Francoli».
- 3.ª Preludio é introducción de la ópera «Hernani».
- 4.ª Vals «Entre Pinto y Valdemora».
- 5.ª Paso doble final.

Lluvias.—Hoy á las 9 de la mañana se ha encapotado el cielo, desprendiéndose algunas lluvias.

Del campo.—La cosecha de cereales ha sido muy aventajada, especialmente la del trigo, que es de excelente calidad. Las frutas han sido tan abundantes, que se han vendido las ciruelas á cinco céntimos de peseta el almud y aún mas baratas. Hace ya muchísimos años que no se habían vendido aquí las ciruelas, las peras y otras frutas á tan bajos precios.

Riña.—La hubo, según nos cuentan, el domingo último entre dos jóvenes, que al medir sus fuerzas se propinaron una buena tanda de cachetes, resultando uno de ellos con algunas heridas en la cabeza:

Hora es ya que desaparezcan de entre nosotros semejantes barbaridades.

Bien venido sea.—Procedente de Madrid, llegó el domingo último á esta ciudad el Coronel Sr. D. Gabriel A. Morera, Jefe del Cuerpo de Seguridad en la Corte.

El objeto de su venida es pasar algunos días al lado de su anciano tío el M. I. Sr. D. Juan Morera, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Dicho señor ha recibido estos días muchas visitas de sus buenos amigos que tiene en esta ciudad.

El domingo próximo es esperada la señora esposa del mencionado Sr. Coronel.

Matadero público.—Estado de las reses suspendidas de matanza, cortadas como carne de segunda é inutilizadas para el consumo durante el mes de Julio.

Suspendidas, seis reses lanares.

Carnes de segunda, una vaca un toro y una oveja.

Inutilizadas, cuatro reses lanares.

Inutilizados despojos, unos 19 quilos.

Vendabal.—Dejóse sentir el lúnes un fuerte vendabal, continuando ayer el viento, si bien con no tanta fuerza.

En la calle.—Dicennos que durante la velada del domingo último mientras estaba un jóven de esta ciudad tomando el fresco sobre la acera de una casa del Camino de San Juan acertó á pasar por allí otro jóven, quien al ver que el primero se hallaba dormido le dió con un palo, unos golpes en la cabeza y en la espalda, hiriendo también á dos muchachos con el mismo instrumento.

A vista de tan extraño suceso avisóse entonces á la Guardia Civil, la cual detuvo, al poco rato, al jóven que se había refugiado en una casa de la calle de Negrete.

Con tal motivo vióse áquel sitio muy concurrido de curiosos que hacían los comentarios á que el caso se prestaba.

Parece que el hecho se puso en conocimiento de este Juzgado Municipal, dándose al día siguiente libertad al jóven detenido.

Rumor.—Dice «El Bien Público» de Mahón:

Circulan con insistencia el rumor, que el día 18 de actual llegará á esta ciudad el ministro de la guerra, Excelentísimo Sr. D. Valeriano Weyler, al objeto de conocer é inspeccionar esta plaza fuerte y defensas de la misma.

La población, si se confirma el rumor, vería con gusto la visita del general que preconiza laudes y patrióticos proyectos.

Menorca

Mahón.—Ha de proveerse por concurso la notaria vacante en esta ciudad por fallecimiento de Don Miguel Aleñar.

El plazo para la admisión de solicitudes es de 30 días, comenzando á contar el 4 de este mes.

—En una de las últimas sesiones celebradas por este Ayuntamiento fué acordado que este concurriera en corporación á saludar al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en su próxima visita á esta ciudad.

—El Jurado de la Exposición Pantenopea de Nápoles ha premiado con la Gran Meda-

lla de oro al expositor mahonés D. Antonio Roca por el instrumento musical de su invención titulado «Litófono».

—Acompañado de su familia ha llegado en el «Isla de Menorca» el Sr. Comandante militar de Marina de esta provincia D. Emilio Guitart.

—Despacho oficial.—Mahón, 5.—El comandante de Marina al ministro.—Los ingenieros encargados de la recepción del dique dicen á V. E. que, al suspender el «Carlos V» y estando este á cuatro metros por el lado de proa y á tres por el de popa, se notó deformación en los costados del dique, que, parece indicar flexión vertical, levantándose sus extremos.

De acuerdo con el contratista se ha suspendido la prueba y se ha vuelto á sumergir el dique, tomando precauciones para evitar reclamaciones.

La faena por nuestra parte se efectuó correctamente.

Mallorca

Palma.—El día 11 del actual la sociedad Mar y Tierra, abrió la Exposición Batear de Industrias y Labores.

—El general Weyler ministro de la guerra, piensa venir en breve á Baleares, con el objeto de juzgar por examen directo del estado de defensa en que estas islas se encuentran y adoptar para vigorizarlo, las medidas que estimará oportunas.

—La Sociedad de Socorros mutuos del Clero, ha celebrado su acostumbrada fiesta en San Felipe Neri, dedicada al Salvador.

Felanit.—En los distritos donde la madurez de la almendra es siempre algo precoz, ha empezado la recolección. Los labradores, abribuyen á las lluvias caídas últimamente la rapidez con que se ha abierto la cáscara de este fruto, indicio de la necesidad de desprenderlo del árbol. La cosecha éste año será menos que regular.

Binisalem.—La recolección de cereales toca ya á su término; la cual no ha sido tan abundante como en un principio se creía.

ral inglés Lord Kitchener ha sido herido gravemente en un reciente combate con los boers.

Sin embargo, su próximo regreso á Inglaterra no se atribuye á su herida, sino á la enfermedad que padece el lord general.

Madrid, 7.—Telegrafían de San Sebastián diciendo que ha descarrilado un tren de mercancías.

Cuatro vagones han quedado enterramente destrozados.

Madrid, 8.—Dicen de Cartagena que después de grandes esfuerzos, se consiguió aislar de los demas edificios, al de fabrica de explosivos del lugar de Alumbres.

El incendio poco á poco es dominado.

Los vecinos regresan intranquilos.

Madrid, 8.—Telegramas de Londres dicen que los obreros metalurgistas que se han declarado en huelga ascienden al número de 72.000.

Agrávanse las relaciones diplomáticas entre Francia y Turquía.

Madrid, 8.—En Paris corren rumores de haber fallecido el político italiano Crispi.

Madrid, 8.—En San Sebastián el secretario particular del Ministro de Estado duque de Almodóvar del Rio, ha calificado de novela el rumor acogido por el periódico londinense *Morning Post*, acerca de un arreglo entre Inglaterra y España en la cuestión de Marruecos.

Madrid, 8.—En Marsella se dice que el ministro de Marina del Gobierno francés, ha dado al almirante de la escuadra francesa las ordenes oportunas para que, con los buques de su mando, vaya á Turquía para apoyar las reclamaciones de Francia. Se ha confirmado la noticia de que los boers invadieron el territorio del Natal.

Madrid, 8.—Telegrafían de Coruña diciendo que el Ayuntamiento ha acordado expulsar del hospital á las hermanas de la caridad.

En vista de ello y para que no falte el servicio necesario á los enfermos, muchas señoras de la Coruña, se prestan á sustituir á las expulsadas.

Madrid, 8.—Comunican de Londres que en Linla (?) 200 insurrectos atacaron el cuartel en que reside la guarnición inglesa. Esta se defendió; pero los insurrectos mataron siete soldados ingleses; hirieron á cuatro y se apoderaron de los fusiles y municiones.

Madrid, 8.—De Barcelona telegrafían diciendo que ha sido puesto en libertad el propagandista revolucionario Isart Bala.

La policía ha arrancado, en la misma ciudad, unos pasquines que habían sido fijados en las paredes, con el retrato y la apología del famoso anarquista Angiolillo, asesino del Sr. Cánovas del Castillo.

Madrid, 9.—En Paris se han verificado las pruebas del globo dirigible inventado por Santos Dumont.

Al descender el aerostato se enganchó en un tejado; é inflamándose inmediatamente.

Los vecinos salvaron á Santos Dumont de una muerte segura, arrojándole una cuerda para que descendiera por ella.

Cuando estuvo á salvo, fué ovacionado por la multitud.

Santos Dumont, lejos de desanimarse por lo ocurrido, ha dicho que procedería á la construcción inmediata de un nuevo globo.

Madrid, 9.—El ministro de la Gobernación, Sr. González, ha desmentido el rumor circulado en la Bolsa, acerca de la aparición de una partida carlista en la montaña Catalana.

En Barcelona se está preparando un grandioso *meeting* que se celebrará el domingo próximo para protestar de los sucesos de la Coruña.

A dicho *meeting* asistirán representantes de unas treinta sociedades.

Madrid, 9.—Dicen de Kromberg que la policía redobla extraordinariamente las precauciones, porque se teme que se cometa algún atentado contra el emperador Guillermo II de Alemania, durante el entierro de la emperatriz Federica.

Ha fallecido en el hospital el zapatero herido en la becerrada del lunes.

Madrid, 9.—El Sr. Villaverde ha encargado al letrado catalán Sr. Sol y Ortega que emprenda la querrela contra el periódico *El Divio* que se publica en Barcelona.

Madrid, 9.—El general en jefe de los ingleses en el Africa del Sur Lord Kitchener ha publicado un bando declarando que si los jefes boers no se presentan antes del viernes serán desterrados y se les confiscarán los bienes.

Le han obligado á esta medida las muchas dificultades que presenta la guerra para los ingleses.

Madrid, 10.—Se ha celebrado consejo de Ministro que ha durado cuatro horas.

En él se resolvieron varios expedientes acerca de material de guerra y se concedieron varios créditos para reparación de cables.

El Sr. Teverga dijo que estudiará la petición de Zaragoza.

Se acordó nombrar al Sr. Sepervia sustituto del Cardenal Cascajares.

El ministro de Marina Sr. duque de Veragua dió cuenta de lo ocurrido en Mahón al verificarse las pruebas del dique de Subic y dijo que los desperfectos eran insignificantes y que el incidente ocurrido no tiene importancia por que se tienen garantías acerca del dique.

Sección de noticias.

ESPAÑA

Copiamos de *La Semana Católica* de Valencia: «Hace muy pocos días, en un pueblo cercano á Valencia se celebraba un *meeting* electoral.

Los discursos eran de tonos radicalísimos, y uno de los oradores, extremando sus ataques contra la Religión, exclamó: «¡En mi vida he ido á Misa, y ya veis cuán sano y robusto estoy!»

Un labriego, con sorna mal comprimida, pidió la palabra y dijo:

«No m'estranye de lo qu' ha dit el senyor: yo tinc en casa un porc que pesa lo menos tres arrobes més qu' el senyor, y no ha anat may á Misa.»

Excuso decir el efecto de esas palabras en el auditorio, ya mal dispuesto contra el orador y sus tendencias violentas.

El hecho es rigurosamente histórico.»

EXTRANJERO

Parece ser hecho consumado, la dirección de los globos gracias al invento del francés Santos Dumont; los experimentos hechos en Paris con el aerostato de su invención han dado resultados bastante satisfactorios y se habla ya de cuantiosos ofrecimientos hechos por el Brasil y Estados Unidos patrióticamente rechazados por el inventor, así como de aprobación oficiosa del ministro de la Guerra de Francia.

El Rey de Inglaterra, Ednardo VII, ha designado á M. Cust, secretario de la «National Gallery», para hacer el inventario de todos los cuadros que hay en la actualidad en las habitaciones del palacio Windsor.

Muchos de dichos cuadros se trasladarán al Museo de Kensington y se los reemplazará en Wind

EN 20 DIAS
CURA RADICAL DE LA ANEMIA
Por el **ELIXIR de SAN VICENTE de PAUL**
El Solo especialmente autorizado.
Para Informes dirigirse á las
HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, Paris.
GHNET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saulnier, Paris.
Depósito GENERAL EN ESP. N.º 1.
HIJOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.

Telegramas.

Madrid, 7.—Dicen de Londres que la prensa inglesa recoge el rumor de que la Inglaterra ha llegado á un acuerdo con España en la cuestión de Marruecos; sobre la base del *statu quo*, prometiendo España la neutralidad en el estrecho de Gibraltar.

Madrid, 7.—Según telegrafían de Cartagena están ardiendo los terraplenes de la fábrica de explosivos situada en el pueblo de Alumbres.

La población huye despavorida temiendo que se produzca alguna explosión que, caso de tener lugar, ocasionaría una catástrofe inmensa.

Madrid, 7.—En Paris se ha recibido un telegrama de Capetowa según el cual el gene-

por otros cuadros procedentes del palacio de Buckingham.

Los regalos hechos á la Reina Victoria con motivo de su jubileo y espuestos en el salon del Trono se colocarán igualmente en el Museo de Kensington.

Las paredes de Saint George-hall, salon en que se guardan las banderas de los treinta y seis caballeros de la Jarretiére, así como las banderas de Eduardo III y del príncipe Negro, van á quedar desembarazadas de las pinturas que ocultan los magníficos plafones de encima que les cubren y adornan.

VARIEDADES.

PARA LOS LABRADORES.

Algunos periódicos agrícolas aconsejan el siguiente procedimiento para endurecer la punta de los arados y otros instrumentos de labranza.

Se calienta el hierro hasta enrojecerlo, colocándolo encima de el un pedazo de cianuro potásico y haciendo durar la acción del fuego hasta tanto que se funda dicha substancia y se extiende bien sobre la superficie que se pretenda endurecer. Déjase arder hasta que aparezca una llama azul, y en el momento en que esto sucede, se sumerge el hierro en agua fría, con lo cual se obtiene un temple excelente.

TRISTE PARELELO.

El siglo XIX ha sido para el poderío de España el reverso del siglo XVI.

El siglo de Hernán Cortés y de Lagazpi multiplicó asombrosamente la extensión de tierra dominada por la raza ibérica, en provincias más extensas que imperios poderosísimos.

El siglo XIX ha visto desaparecer uno á uno esos dominios, y desde 1810 ha perdido España 13.983.662 kilómetros cuadrados de territorio, extensión 27 veces mayor que la actual de España.

Ha desaparecido completamente la bandera española de América y de Oceanía.

En Oceanía hemos perdido:

Filipinas (297.192 kilómetros cuadrados) Marianas (1.140), Carolinas (700) y Palaos (750).

En América:

Tejas (638.348), California (410 mil 135), Nuevo Méjico (317.469), Méjico (1.946.792), Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica (445.900), Colombia (1.000.307.850), Venezuela (1.539.398), El Ecuador (643.295) que constituían el virreinato de Nueva Granada.

El Perú (1.049.270), Paraguay (238.290), Uruguay (186.870), Argentina (2.835.970), Patagonia y Bolivia (1.138.250), Chile (735.216),

Puerto de Santo Domingo (45.200). Cuba (118 mil 833), Isla de Pinos (640) y Puerto Rico (9.314).

ANUNCIOS

<p>Recoged sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros, hasta los más ordinarios, para vacaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Bien, PORT BOU, (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados.</p>
--	---

**AGUAS MINERO--MEDICINALES
LA SALUD**

Constituyen un heróico remedio en las enfermedades siguientes: Diabetes sacarina, afecciones de estómago é intestinos, enfermedades del hígado, calculos renales, erupciones herpéticas, de carácter seco, escrofulismo, cloro-anemia y en la debilidad general consecutiva á toda enfermedad aguda.

Las más económicas entre las nacionales y extranjeras

REPRESENTANTE EN MENORCA. -- JOSÉ ROCA PUIG. -- CIUDADELA.

Núm. 24. Folletín de *El Vigia Católico*.--Crónica de la Peregrinación Menorquina á Roma.

Puerta Santa, y recibida de manos del Card. Penitenciario la paleta de oro, regalo de los novecientos cuarenta y dos Arzobispos y Obispos de la cristiandad, puso el mortero en el medio de la Puerta y colocó tres ladrillos dorados, poniendo algunos ladrillos más los Penitenciarios, terminando luego este trabajo los albañiles de la Fábrica de San Pedro. El Papa entonó el *Te Deum*, dando por fin la bendición á los asistentes.

El celeberrimo templo del Vaticano, maravilla de la edad moderna, se levanta majestuoso sobre el campo Vaticano, en el lugar de los jardines y circo de Nerón, donde este tirano derramó tanta sangre cristiana. Este sitio, sepulcro de las víctimas de aquel inhumano emperador fué tambien tumba del Príncipe de los Apóstoles. Constantino el grande, á petición de San Silvestre, levantó en el año 326 una hermosa basilica de cinco naves con gran número de columnas, allí donde San Anacleto, había erigido en honor del Apostol un pequeño oratorio; pero

ruinosa aquella fábrica, puso Julio II en 1506 la primera piedra del nuevo templo monumental, eligiendo para la dirección de las obras al célebre Bramante. Despues de una serie de vicisitudes á las que estuvo sujeta la realización de esta obra colosal, debidas á la variedad de criterio entre los arquitectos posteriores, prevaleciendo por fin el modelo ideado por Miguel Angel Buonarrotti, pudo Urbano VIII en 1636 consagrar dicha Basilica, que es la mayor del mundo, calculándose que puede contener hasta 67.000 personas.

Entrando por la puerta de bronce, sorprende nuestra vista un cuadro indefinible de grandeza y majestad, dilatándose nuestra mirada en un piélagó inmenso de luz y de hermosura: la anchurosa nave central con los soberbios arcos laterales; el altar papal cobijado por el rico baldaquino, y bañado este en nubes de luz que descien-den de los cristales de la cúpula; allá al fondo, á la insignificante distancia de cerca de 187 metros, la silueta de la Cátedra de San Pedro, pero todo grande, todo sublime, cuya contem-

plación llena de estupor nuestra alma, hasta el punto de preguntarse uno á si mismo «¿podrá haber sido esto obra de hombres?» A medida de que avanzamos hacia la Confesión, nuestra admiración crece tambien, al contemplar la amplitud de las dimensiones, la harmonia y proporción de las partes, la riqueza del ornato, que con los mármoles, mosaicos, broncees y esculturas colocan este templo muy por encima de todos los existentes.

Tiene dicha Basilica la figura de Cruz latina formada por la nave principal y á ambos lados corren otras dos naves con sus correspondientes altares y majestuosas capillas. Separan la nave mayor de las laterales seis pilares de orden corintio, destacándose en cada uno de ellos la estatua colosal de algun fundador de Orden religiosa, á saber: á la izquierda San Pedro de Alcántara, San Camilo de Lelis, San Ignacio de Loyola y San Francisco de Paula; á la derecha Santa Teresa de Jesús, San Vicente de Paul, y delante del pilar de la cúpula la famosa estatua de San Pedro, fabricada con el bronce del Júpiter